

plus pittoresques. Des centaines de feux pétillaient aux portes des tentes et projetaient au loin des reflets rougeâtres et tremblotants. Hommes, femmes et enfants, accroupis en cercle autour de ces feux, fumaient et causaient. Pendant quelque temps, les "papooises" crièrent, les chiens aboyèrent et hurlèrent; puis le silence se fit, les feux s'éteignirent et l'on ne vit plus passer que quelques ombres errantes à travers les tentes.

Les Zouaves Canadiens et le St-Siège

Il est beau, à une époque comme la nôtre, de voir l'attachement inviolable, l'amour toujours constant des zouaves canadiens pour le Saint-Siège. Lorsque l'envahisseur menaçait la Papauté et que le Chef des fidèles appelait ses enfants à son secours, les zouaves canadiens, dans un mouvement admirable d'enthousiasme et d'amour, volèrent à sa défense. Obligés de revenir au pays sans avoir pu délivrer celui pour qui volontiers ils auraient versé leur sang, ils emportèrent son souvenir profondément gravé dans leurs cœurs, lui vouèrent une affection sincère qu'ils conservent à l'égard de ses successeurs. C'est pour témoigner cette affection qu'ils adressèrent à Sa Sainteté Pie X, l'adresse suivante que nous sommes heureux de reproduire :

"Le cinquantenaire de la proclamation du Dogme de l'Immaculée-Conception est cher aux anciens Zouaves Pontificaux, à plus d'un titre. Défenseurs convaincus du pouvoir temporel du Siège de Pierre, ils se réjouissent de l'éclat que ce Dogme a répandu sur l'Eglise catholique. Ils se réjouissent d'autant plus que ce grand acte de sa vie a entouré le front de l'immortel "Pie IX" d'une brillante auréole.

Tout ce qui rappelle le grand Pape auquel ils ont eu l'insigne honneur d'offrir leur épée, va droit au cœur de ses Zouaves Canadiens. L'amour qu'ils vouaient à "Pie IX" s'est changé en respectueuse admiration pour le grand "Léon XIII". En